


IRAPUATO, GUANAJUATO

Había 17 cuerpos en fosa clandestina: FGE

El Sol de Irapuato

Había 11 hombres y dos mujeres; aún no se determina el género de cuatro de los cuerpos

IRAPUATO. La fosa clandestina que fue localizada en un inmueble en la comunidad Rancho Nuevo del Llanito, en el municipio de Irapuato, tenía 17 cuerpos, confirmó la Fiscalía General del Estado.

Los cuerpos son de 11 hombres y dos mujeres, entre los cuales hay cinco que ya fueron identificados. Aún falta por determinar el género de cuatro cadáveres, señaló la Fiscalía.

Las diligencias en el Rancho Nuevo del Llanito comenzaron el 23 de mayo pasado, luego de que fuera identificado por la Fiscalía en una investigación por desaparición de personas. La dependencia detalló que se usó equipo especializado, entre ellos el uso de georadar y un binomio canino, con los que ubicaron 16 cuerpos.

Al día siguiente, el 24 de mayo, se localizó el último cadáver, el cual ya se encontraba en estado de esqueletización parcial.

Cabe recordar que este operativo inició desde muy temprano, lo que ocasionó alarma entre habitantes de la comunidad que relataron que vieron varias unidades de la Fiscalía General del Estado rodear el área cercana a este inmueble y a elementos ministeriales entrar y salir con diversas herramientas.

Además de los restos humanos que localizaron dentro de este sitio, también fueron aseguradas algunas herramientas con las que se presume pudieron arrebatar la vida a las víctimas: cuatro cuchillos, cinco machetes, dos picos cuatro palas, además de diversas prendas de vestir y calzado que también ayudaron al proceso de investigación e identificación de las víctimas.



La Fiscalía General del Estado de Guanajuato detalló que cuenta con un centro de análisis especializado que también tiene tecnología para la pronta identificación de las víctimas halladas en situaciones como esta, por lo que a dos días del hallazgo y aseguramiento del inmueble cinco personas ya están identificadas y en proceso de ser regresadas a sus familias.

La institución impartidora de justicia reiteró que la investigación continúa para esclarecer este hecho y regresar a todas las personas desaparecidas a sus familias.

Un estudio de la Universidad Iberoamericana (Ibero) campus León, detalla que el total efectivo de cuerpos exhumados de fosas clandestinas en Guanajuato entre 2009 y 2024 es de mil 245, de acuerdo con datos de la Fiscalía estatal, la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas, y colectivos y brigadas de

Personas, y colectivos y brigadas de búsqueda independientes.

El informe, detalla que en el mismo periodo se han localizado en el estado 660 fosas clandestinas o puntos positivos con presencia de restos humanos.

“Pese a la pandemia, un pico o punto máximo se alcanzó en 2020, con el registro de 309 cuerpos en 145 fosas, gracias a que iniciaron los trabajos tanto de la Comisión Estatal de Búsqueda como de los colectivos, dedicados a labores de búsqueda en vida y en terreno, cada vez más insertados en las redes de inteligencia comunitaria” digitales y territoriales, que les permiten conseguir pistas e información anónima sobre puntos de búsqueda y lugares de ocultamiento. También en aquel año, familias y autoridades dieron con varios sitios de entierro masivo en Moroleón, Uriangato e Irapuato”, señala el estudio de la Ibero campus León.

REPUNTE

2020 FUE el año con más hallazgos de fosas clandestinas en Guanajuato, cuando se localizaron 309 cuerpos en 145 puntos



EL SOL DE IRAPUATO



El Rancho Nuevo del Llanito fue asegurado desde el 23 de mayo